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Niederschrift über die 16. öffentliche Sitzung der Schulverbandsversammlung 
am Mittwoch, 14.12.2011, 18:15 Uhr im  Foyer der Gr undschule (Standort St. 

Georgsberg), Scheffelstraße 11, 23909 Ratzeburg 

 

Anwesend : 
 

Mitglieder  
Frau 1. stv. Bürgermeisterin Neumann als Vertreterin für Herrn Bürgermeister 

Gräper 
Herr Bürgermeister de Vries  
Herr Bürgermeister Dohrendorff  
Frau Bürgermeisterin Eggert  
Herr Bürgermeister Fischer  
Frau Bürgermeisterin Füllner  
Herr Bürgermeister Groschke  
Herr Bürgermeister Janssen  
Herr Bürgermeister Langhoff  
Herr Bürgermeister Meinke  
Herr Bürgermeister Pagel  
Herr Bürgermeister Rollinger  
Herr Bürgermeister Rainer Voß  

Schulen  
Herr Rektor Asmuß  
Herr Rektor Nitz  
Herr Rektor Vogt  

weitere Vertreter der Stadt Ratzeburg  
Herr Walter Bahlinger  
Herr Dr. Mark-Michael Barbey  
Herr Dr. Matthias Behrens  
Herr Klaus-Stefan Clasen als Vertreter für Frau Waltraud Clasen 
Herr Ottfried Feußner als Vertreter für Herrn Stefan Koch 
Herr Andreas Hagenkötter  
Frau Kerstin Jabs  
Frau Britta Jeute  
Frau Bärbel Kersten  
Herr Horst Landgraf  
Herr Dieter Lindenau als Vertreter für Frau Elfriede Zabel 
Frau Esther Morawe  
Frau Christine Prüfer  
Frau Gisela Zarp als Vertreterin für Frau Monika Schuma-

cher 

Protokollführer  
Herr Eckhard Rickert  

Von der Verwaltung  
Herr Lutz Jakubczak bis 19.08 Uhr 
Herr Dennis Sontopski  
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Herr Wolfgang Werner  
Herr Michael Wolf bis 19.08 Uhr 

Sachverständige  
Herr Markus Feistle Wrage Herzog Partner bis 18.58 Uhr 
Herr Werner Grage Architekturbüro Grage bis 18.58 Uhr 
Herr Uwe Katzer BIG - Städtebau bis 18.58 Uhr 
Herr Steffen Wramp Architekturbüro Grage bis 18.58 Uhr 
 
 

Entschuldigt: 
 

Mitglieder  
Herr Bürgermeister Berg  
Herr Bürgermeister Gräper  
Herr Bürgermeister Guse  
Herr Bürgermeister Mahnke  
Herr Bürgermeister Salzsäuler  
Herr Bürgermeister Schwarz  

weitere Vertreter der Stadt Ratzeburg  
Frau Waltraud Clasen  
Herr Andreas von Gropper  
Herr Stefan Koch  
Herr Thomas Kuehn  
Herr Henry Lucassen  
Frau Helga Rick  
Frau Monika Schumacher  
 
 
 

Öffentlicher Teil  

 
Top  1 - 16. öffentliche Sitzung der Schulverbandsv ersammlung v. 14.12.2011 
Eröffnung der Sitzung durch den Schulverbandsvorste her, Feststellung der 
ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 
 
Der Schulverbandsvorsteher eröffnet um 18.15 Uhr die Sitzung, stellt die ordnungsgemäße 
Einladung, die Anwesenheit sowie die Beschlussfähigkeit fest und begrüßt alle Anwesenden. 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung gratuliert der Schulverbandsvorsteher Herrn Bürgermeister 
Langhoff im Namen der Schulverbandsversammlung für die Auszeichnung mit der Freiherr- 
vom- Stein- Medaille, die für das besondere Engagement in der kommunalpolitischen Arbeit 
verliehen wird.  
 
 
 
 
Top  2 - 16. öffentliche Sitzung der Schulverbandsv ersammlung v. 14.12.2011 
Beschluss über Einwendungen zur Niederschrift über die Sitzung vom 
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24.08.2011 
 
 
Beschluss: 
Einwendungen zum Inhalt werden nicht erhoben; Änder ungen und/oder Ergänzungen 
werden nicht gewünscht. 
 
 
 
Ja 27  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
Top  3 - 16. öffentliche Sitzung der Schulverbandsv ersammlung v. 14.12.2011 
Anträge zur Tagesordnung 
 
 
Anträge zur Tagesordnung werden nicht gestellt .   
 
 
 
 
 
Top  4 - 16. öffentliche Sitzung der Schulverbandsv ersammlung v. 14.12.2011 
Bericht des Schulverbandsvorstehers und der Schulve rbandsverwaltung 
 
 
Schulsozialarbeit  
 
Der Schulverbandsvorsteher berichtet über die Beschäftigung einer Schulsozialarbeiterin an 
der Grundschule ab dem 01.10.2011 und eines Schulsozialarbeiters an der Gemeinschafts-
schule ab dem 15.10.2011 sowie der Darstellung unter Einbeziehung der Ziele der Schulso-
zialarbeit dazu in der Presse.  
Gemeinsam mit beiden Mitarbeitern habe er zwischenzeitlich auch an einem Seminar zur 
Schulsozialarbeit beim Bildungsministerium teilgenommen.  
Nunmehr läge auch der Bewilligungsbescheid über die Zuwendung aus dem Bildungs- und 
Teilhabepaket vor. Dazu werde es im Hinblick auf die Förderbedingungen, die nach seiner 
Auffassung nicht hinnehmbar sind, am 16.12.2011 aber noch ein Gespräch mit den haupt-
amtlichen Bürgermeistern und dem Landrat geben. 
 
Neubau der Gemeinschaftsschule   
 
Der Schulverbandsvorsteher teilt mit, dass es heute einen Pressetermin gegeben hat.  
 
Bericht aus der Schulkonferenz der Gemeinschaftssch ule am 13.12.2011    
 
Herr Ratsherr Hagenkötter berichtet aus der Schulkonferenz.  
 
Die Schulkonferenz habe sich hinsichtlich einer Namensgebung mit großer Mehrheit für den 
Namen „ Gemeinschaftsschule Lauenburgische Seen“ entschieden. Diese Entscheidung sei 
nunmehr dem Schulträger zur Beratung vorzulegen. 
 
Im Zusammenhang mit der  Veränderung des pädagogischen Konzepts im Rahmen der 
Schulentwicklung habe die Schulkonferenz entgegen dem Elternwillen beschlossen, 
die  Schülerinnen und Schüler ab der 8. Klassenstufe in abschlussbezogenen Klassenver-
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bänden zu unterrichten. Dies halte er für äußerst bedenklich, zumal diese Entscheidung  dem 
Willen des Schulträgers widerspricht. 
 
Es schließt sich eine ausführliche Aussprache mit Wortbeiträgen von Herrn Rektor Nitz, 
Frau Ratsherrin Kersten und Frau Ratsherrin Jeute an. 
 
Nach Sachvortrag des Schulverbandsvorstehers besteht Einvernehmen, sich im Rahmen des 
Anhörungsverfahrens gegen die Änderung des pädagogischen Konzepts auszusprechen und 
den Schulverbandsvorsteher zu bitten, eine Stellungnahme zu erarbeiten, die dem Bildungs-
ministerium über das Schulamt des Kreises vorgelegt werden soll. 
 
Anmerkung des Protokollführers:   
 
Die Anträge der Lehrerkonferenz und des Schulelternbeirates sowie ein Schreiben des 
Schulleiters mit dem Protokoll der Schulkonferenz sind der Niederschrift beigefügt. 
 
Die Schulverbandsversammlung nimmt die Berichte zur  Kenntnis. 
 
  
 
 
 
Top  4.1 - 16. öffentliche Sitzung der Schulverband sversammlung v. 14.12.2011 
Abschlussbericht zur energetischen Sanierung an der  Grundschule St. Ge-
orgsberg 
Vorlage: SV/BerVoSv/027/2011 
 
 
Herr Katzer berichtet ergänzend zur Vorlage. Sowohl was den zeitlichen Ablauf als auch die 
Haushaltsmittel anbelange, sei die Arbeit sehr erfolgreich gewesen und die Maßnahme als 
gut gelungen zu bezeichnen.  
Größere Beeinträchtigungen des Schulbetriebes habe es nicht gegeben. 
Neben den eigentlichen Sanierungsmaßnahmen wie z.B. neue Dämmungen seien unter an-
derem  eine neue Heizungsanlage, diverse neue Beleuchtungskörper in verschiedenen Be-
reichen und eine Solaranlage installiert worden. 
Die Sanierung habe nicht den Trakt 4 umfasst, dessen weiterer Gebrauch oder aber Maß-
nahmen für diesen Gebäudeteil noch zu klären sei. 
 
Aufgrund einer Nachfrage  von Herrn Bürgermeister Fischer  zum schriftlichen Bericht, was 
die  Darstellung der vermuteten Einsparungen im Gasverbrauch anbelangt, erklärt Herr 
Feistle, das Ziel einer 35%tigen Einsparung werde nach einer gewissen Anlaufphase sicher-
lich erreicht. 
Eine Darstellung des Einsparpotentials unter Berücksichtigung der Energiekosten für den 
Trakt 4 wird der Schulverbandsversammlung vorgelegt werden.   
 
Die Schulverbandsversammlung nimmt den Bericht zur Kenntnis.  
 
Herr Feistle, Herr Grage, Herr Katzer und Herr Wramp verlassen um 18.58 Uhr die Sitzung. 
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Top  4.2 - 16. öffentliche Sitzung der Schulverband sversammlung v. 14.12.2011 
Sachstandsbericht Neubau Gemeinschaftsschule (wird mündlich vorgetragen) 
 
 
Herr Jakubczak trägt vor, dass der Bau zur Zufriedenheit vorangeht. Heute seien die Beton-
elemente im 2. OG und die Holzträger für die Decke über dem Foyer eingebaut worden.  
Am 19.12.2011 erfolge die Einbringung der Freitreppe im Foyer. Die Vorbereitungen für eine 
eventuelle Beheizung des Rohbaus seien getroffen; eine Dachabdeckung im Bereich des 
Foyers werde vorgenommen; mit dem Innenausbau solle Ende Februar 2012 begonnen wer-
den. 
Parallel zu den Arbeiten werde die Planung für die Lehrküche und die Verteilküche vorange-
trieben.  
Die Zusammenarbeit mit allen Beteiligten erweise sich als gut; die Firmen seien zuverlässig. 
Die Ausschreibungsergebnisse für die einzelnen Gewerke seien überwiegend positiv verlau-
fen; nach menschlichem Ermessen könne der Kostenrahmen eingehalten werden. 
Im Übrigen verweise er auf die ständigen Berichte im Sonderausschuss. 
 
Herr Ratsherr Clasen regt an, z.B. dem Sonderausschuss eine Führung durch die Baustelle 
zu ermöglichen. 
 
Diese Anregung findet die allgemeine Zustimmung. 
 
Herr Wolf schlägt dazu vor, einen Termin Ende Februar bzw. Anfang März 2012 zu wählen. 
 
 
Die Schulverbandsversammlung nimmt den Bericht zur Kenntnis.    
 
Herr Jakubczak und Herr Wolf verlassen um 19.08 Uhr die Sitzung. 
 
 
 
 
Top  4.3 - 16. öffentliche Sitzung der Schulverband sversammlung v. 14.12.2011 
Jährlicher Schulbericht (Abschlussbericht 2011) 
Vorlage: SV/BerVoSv/026/2011 
 
 
Die Schulverbandsversammlung nimmt den Bericht zur Kenntnis.  
 
 
 
 
Top  5 - 16. öffentliche Sitzung der Schulverbandsv ersammlung v. 14.12.2011 
Einwohnerfragestunde 
 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt gibt es keine Wortmeld ungen.   
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Top  6 - 16. öffentliche Sitzung der Schulverbandsv ersammlung v. 14.12.2011 
Beschluss zur Feststellung der Jahresrechnung des S chulverbandes Ratze-
burg für das Haushaltsjahr 2010 
Vorlage: SV/BeVoSv/085/2011 
 
 
Beschluss: 
Auf Empfehlung des Rechnungsprüfungsausschusses ste llt die Schulverbandsver-
sammlung das Ergebnis der Jahresrechnung für das Ha ushaltsjahr 2010 fest. 
 
 
 
Ja 27  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
Top  7 - 16. öffentliche Sitzung der Schulverbandsv ersammlung v. 14.12.2011 
Haushaltsplan des Schulverbandes Ratzeburg für das Haushaltsjahr 2012 
 
 
 
 
 
Top  7.1 - 16. öffentliche Sitzung der Schulverband sversammlung v. 14.12.2011 
Stellenplan 2012 
Vorlage: SV/BeVoSv/080/2011/1 
 
 
Beschluss: 
Auf Empfehlung des Hauptausschusses beschließt die Schulverbandsversammlung 
den Stellenplan 2012 gemäß beigefügtem Entwurf. 
 
 
 
Ja 27  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
Top  7.2 - 16. öffentliche Sitzung der Schulverband sversammlung v. 14.12.2011 
Haushalt 2012; hier: Verwaltungs- und Vermögenshaus halt 
Vorlage: SV/BeVoSv/086/2011 
 
 
Beschluss: 
Die Schulverbandsversammlung beschließt   
a) die aus dem Haushaltsplan 2012 resultierende Hau shaltssatzung lt. Anlage zur Vor-
lage 
und  
b) die nach dem beschlossenen Haushaltsplan festzus etzenden Schulverbandsumla-
gen für das Haushaltsjahr 2012 und deren Verteilung  lt. Anlagen zur Vorlage. 
 
 
 
 
Ja 27  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
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Top  7.3 - 16. öffentliche Sitzung der Schulverband sversammlung v. 14.12.2011 
Finanzplanung für die Jahre 2011 bis 2015 
Vorlage: SV/BeVoSv/081/2011/2 
 
 
Beschluss: 
Die Schulverbandsversammlung beschließt das der Vor lage als Anlage beigefügte In-
vestitionsprogramm als Grundlage für die Finanzplan ung für die Haushaltsjahre 2011 
bis 2015. 
 
 
 
 
Ja 27  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
Top  8 - 16. öffentliche Sitzung der Schulverbandsv ersammlung v. 14.12.2011 
Behandlung von Anträgen 
 
 
Anträge liegen nicht vor.     
 
 
 
 
 
Top  9 - 16. öffentliche Sitzung der Schulverbandsv ersammlung v. 14.12.2011 
Anfragen und Mitteilungen 
 
 
1. Schülerbeförderung   
 
Frau Ratsherrin Jabs fragt an, ob die Schülerbeförderung vom Barkenkamp zum künftigen 
Standort der Gemeinschaftsschule in der Vorstadt  sichergestellt werden kann. 
 
Frau Ratsherrin Kersten teilt dazu mit, ein für den ÖPNV zuständiger Ausschuss des Kreises 
befasse sich bereits mit der Thematik. 
 

- Kenntnisnahme - 
Anmerkung des Protokollführers:  
 
Diese Angelegenheit wird auch von der Verwaltung weiter verfolgt. 
 
 
2. Schulentwicklung- Veränderung des pädagogischen Konzepts für die Gemein-
schaftsschule  
 
Unter Bezugnahme auf den Bericht  aus der Schulkonferenz zu TOP 4 bringt Frau Ratsherrin 
Kersten noch einmal ihre große Bestürzung zum Ausdruck. 
 

- Kenntnisnahme - 
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3.Bericht aus der Schulkonferenz der Grundschule am  06.12.2011  
 
Herr Bürgermeister Dohrendorff trägt vor, er habe an der Sitzung der Schulkonferenz teilge-
nommen.  
Gegenstand der Tagesordnung sei unter anderem 

- ein Bericht über die Anzahl der derzeitigen Lehrkräfte (40) 
- die Klassenfrequenzen (15-20 Schülerinnen und Schüler)   
- ein Bericht über Schulbaumaßnahmen 
- eine Darstellung der Finanzmittel (z.B. für die Schulhofgestaltung) 
- die Zu- und Abgänge von Schülerinnen und Schülern (172:137) zum Schuljahres-

wechsel 
- die Schulsozialarbeit inklusive Erziehungshilfekonzept 
- Veranstaltungen und Termine inklusive Projektwoche im Jubiläumsjahr der Stadt Rat-

zeburg  sowie 
- das Einschulungsverfahren  

 
gewesen. 
 
Herr Rektor Asmuß ergänzt, die durchschnittliche Klassenfrequenz betrage 21,5 
Schülerinnen und Schüler. 
 

- Kenntnisnahme - 
  
 
 
 
Top  10 - 16. öffentliche Sitzung der Schulverbands versammlung v. 14.12.2011 
Schließung der Sitzung durch den Schulverbandsvorst eher 
 
 
Der Schulverbandsvorsteher bedankt sich bei allen Beteiligten für die gute Zusammenarbeit 
in diesem Jahr, wünscht den Anwesenden und ihren Familien ein frohes Weihnachtsfest, 
alles Gute für das kommende Jahr und schließt die Sitzung. 
 
 
 
 
 
 
 
Ende: 19:23 
 
gez.  gez.  
Vorsitzende/r Protokollführer 
 


